

# Tryo Teatro Banda tendrá 10 montajes en cartelera hasta fin de año

El grupo que une el teatro, la música y la historia colonial estrenará dos obras sobre los primeros africanos en el país y la expulsión de los jesuitas.

EDUARDO MIRANDA

**E**l actor y director Francisco Sánchez junto a su compañía Tryo Teatro Banda, han tenido que tomar clases de baile y percusión para dar vida a su nuevo montaje. Pero no ha sido el único desafío: también viajaron hasta Arica para conocer las costumbres de un grupo de afrodescendientes y llevar al teatro la historia de los primeros africanos en Chile.

Todo quedará plasmado en "Afrochileno", un espectáculo familiar que debutará el 14 de julio en el Teatro Municipal Pinto Freire, ubicado en el Centro Mayor. "Se trata de la existencia de esclavos en Chile y, además, de exlavados negros africanos. Mucha gente desconoce completamente esa realidad, y gracias al proceso de investigación hemos aprendido mucho", cuenta Sánchez sobre la obra que sigue el estilo del grupo: unir el teatro con la historia

de mezcla país y la música en vivo. "Seguimos desarrollando un estilo jipeño", recuerda el director.

Poco se acuerda el único estreno de la compañía que ya proyecta dos nuevas piezas teatrales: en octubre se estrenará "La flor de la canela", un montaje realizado en Ecuador y que habla del proceso de conquista de ese país, el cual se presentará en Matucana 100,

mientras que en noviembre será el turno de "La expulsión de los jesuitas", que se estrenará el 14 de noviembre en el Teatro Municipal Pinto Freire, ubicado en el Centro Mayor. "Queríamos hacer una historia que no sea tan trágica, nos dimos cuenta de que ese fue un proceso bastante doloroso, y decidimos hacer un nuevo montaje que aborde en la influencia cultural de la Compañía de Jesús", comenta Sánchez.

Duetos de un estilo teatral que se pasea por la música, el teatro físico y

teatralizadas las marionetas, esta temporada Tryo Teatro Banda además busca alejarse como el grupo más prolífico: realizarán una retrospectiva con los siete montajes que ya estrenaron, donde se cuentan espectáculos familiares y para adultos: "El gato con botas", "Kay Kay y Xen Xen Vilu", "La Amazona", "La Tirana", y también "Jimmy y Butter", "Cautiverio feliz (ak)" y "Pedro de Valdivia, la guerra inconclusa".

Querían hacer una retrospectiva de todo nuestro repertorio y darles cuenta de que nuestro ojo ha evolucionado, pero también se ha hecho más profundo", cuenta Sánchez, concienciado que "creemos que nuestras obras constituyen una representación de los pasajes más importantes del Chile colonial, y eso es muy educativo para los espectadores".

## Para verlos

En julio estarán en el FEST del Centro Mori y en octubre el grupo llegará a Matucana 100.



Los integrantes de Tryo Teatro Banda unen el teatro con la historia de Chile y la música. También usan marionetas y desarrollan un estilo de actuación más frío.

## Tryo teatro banda tendrá 10 montajes en cartelera hasta fin de año [artículo] Eduardo Miranda.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Miranda, Eduardo

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2013

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Tryo teatro banda tendrá 10 montajes en cartelera hasta fin de año [artículo] Eduardo Miranda.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile